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  和關渡醫院的緣分始於搬家來關渡地區後，而接下來的日常生活

裡，關渡醫院成為我們全家人健康維護的第一道安全防線。 

以前父母有小病痛時總是忍耐著，因為覺得看病很麻煩，並認為

只有病情嚴重到危及生命才需要去醫院，久而久之，就對醫院抱有一

種莫名的恐懼感，而改變他們想法的轉折，是第一次到關渡醫院看診

之後，那次的看診無疑是打開他們生活經驗的另一扇窗。 

還記得當時母親是多麼興高采烈地述說她是如何在義工的幫助

下學會掛號，並和醫師溝通病情，接著又在掛號收費處的櫃台人員指

示下，至領藥處向藥劑師拿藥。 

現在，母親對關渡醫院的熟悉程度就像在自家房子一樣，近日她

開始熱衷參與醫院舉行的講座，回家時總是帶著「戰利品」，向我們

述說她是如何英勇地自願上台，充當示範人員且踴躍發言回答問題，

並因此獲得眾多參與者的讚賞及主辦單位提供的小禮物，也因此認識

不少參與者，之後甚至交換 LINE帳號，互相加入好友，而我們全家

也透過母親講述的講座內容，對醫學知識有更多的了解。 

當初剛搬來關渡時，父親本來是對關渡醫院很排斥，總覺得看病

就要去大醫院比較好，但自從母親告訴他關渡醫院是臺北市政府委託

臺北榮總經營的，醫師大多是由榮總醫師來院駐診的，之後他才逐漸

接受至關渡醫院接受治療，不再捨近求遠了。現在父親的慢性疾病也

透過關渡醫院醫師長期控制病情之下，不再需要跑到更遠的大醫院去

治療，就算需要去大醫院治療，也可坐接駁車至榮總治療，交通上相

當地方便，再加上關渡醫院裡關渡里民可免掛號費這項優待，對關渡

居民來說實在是太實惠了! 

所以，我後來常跟父母開玩笑說，就衝著關渡醫院開在關渡，以

後自己結婚買房子也得買在這裡，這裡的生活機能簡直太棒了，感謝

有你，關渡醫院! 


